

**Siete de cada diez argentinos confía en la democracia,  
pero sólo un tercio está conforme con su  
funcionamiento| infobae**

<https://www.infobae.com/politica/2019/10/16/siete-de-cada-diez-argentinos-confi/>



Daniel Ortega creó un ejército paramilitar para sofocar la rebelión ciudadana que inició en abril del 2018 en Nicaragua. Inicialmente negó su existencia y la atribuyó a montajes, luego dijo que eran ciudadanos sandinistas armados para defenderse y finalmente aseguró que era “policías voluntarios”.

Daniel Ortega creó un ejército paramilitar para sofocar la rebelión ciudadana que inició en abril del 2018 en Nicaragua. Inicialmente negó su existencia y la atribuyó a montajes, luego dijo que eran ciudadanos sandinistas armados para defenderse y finalmente aseguró que era “policías voluntarios”.

Argentina también estuvo entre los países con mayor porcentaje de individuos que apoyan a la democracia como sistema de gobierno. Ocupó en tercer lugar dadas las respuestas afirmativas del 71,1% de los encuestados. Primero quedó Uruguay (76,2%) y segundo Costa Rica (72,4%), mientras que Honduras se ubicó en el último lugar con 45%. Las posiciones, explicó el informe, están estrechamente relacionadas con la solidez de las democracias a lo largo de las últimas décadas.

En cuanto a los resultados demográficos, se notó que aquellos beneficiados por el status quo tienden a ser quienes más defienden el sistema: son “los hombres, las personas de mayor edad, los de mejor pasar económico, de áreas urbanas y aquellos con niveles educativos más altos”. Mientras que “las mujeres, los jóvenes, los más vulnerables económicamente, quienes viven en áreas rurales y la gente de menor nivel educativo mostraron niveles más bajos de apoyo”.

La otra cara de la moneda llegó de la mano de otra pregunta. Sí los encuestados creían en la democracia como único sistema viable. En otras palabras, sí tolerarían golpes de Estado en distintas circunstancias: en marcos con altos niveles de crimen o corrupción, o llevados a cabo por el poder Ejecutivo.

Argentina se ubicó en el cuarto lugar entre aquellos con menor tolerancia a estas disrupciones en un marco de alta criminalidad, con 30,2% de respuestas afirmativas. Uruguay quedó en primer lugar con 23%, mientras que Jamaica lo hizo en el otro extremo de la lista, con un 65%



Nicaragua (46,4%). En último lugar estuvo Panamá, con 26,1%. A nivel regional el resultado fue negativo: bajó de 58,7% en 2010 al 39,6% actual.

En base a la información recabada, el informe concluye que “los análisis de este informe dan razones para preocuparse por la profundidad del compromiso de los ciudadanos con la democracia en el sentido abstracto, y también en algunos aspectos más específicos”.

“La reducción del apoyo a los principios básicos de la democracia podrían hacer que la ciudadanía esté más abierta a líderes no democráticos que usualmente prometen tomar acciones drásticas en tiempos de crisis. Teniendo en cuenta el vínculo entre la opinión públi

bibl